

REPORTE OPERACIONAL

Octubre - Diciembre 2022

MANTA

CIFRAS RELEVANTES:

Asistencia Directa



11.5k
PERSONAS ASISTIDAS*

15%
Niñas

13%
Niños

41%
Mujeres

31%
Hombres

Apoyo al Estado

38
Instituciones
apoyadas

134
Funcionarios
capacitados

Apoyo a la Comunidad

8.689
Personas de
comunidades de
acogida asistidas

156
Personas de la
sociedad civil
capacitadas



*Personas asistidas: Solo se toma en cuenta beneficiarios directos y nuevos. No se incluye personas de la comunidad de acogida. ** Mapa muestra los cantones en donde se realizó algún tipo de intervención por parte de miembros del GTRM durante el periodo de reporte.

Contexto Local

En la provincia de Manabí el panorama entorno a seguridad es el mismo que se ha presentado en todo el año 2022, sobre todo en la ocurrencia de muertes violentas. Durante inicios de octubre 2022 se presentó un caso de sicariato donde dos personas extranjeras fueron asesinadas. Además se han presentado varias alertas comunitarias de reclutamientos dirigidos principalmente a hombres en situación de movilidad humana en algunas zonas; este hecho no se ha podido constatar directamente. Al cerrar el año, Manabí presentó 500 muertes violentas.

Desde el coliderazgo se ha realizado la propuesta de establecer mecanismos que permitan visibilizar diferentes problemáticas entorno a la seguridad y amenazas de la población refugiada y migrante o de cobros de "vacuna", permitiendo así correlacionar la información que se está presentando a nivel país en diferentes localidades.

En Manta y Portoviejo -donde existe una mayor concentración de población refugiada y migrante- se ha identificado en meses anteriores que diferentes grupos familiares venezolanos están retornando a Venezuela para tomar la decisión de emigrar a los Estados Unidos de Norte América. Esto ha representado dentro de la provincia un hecho de singular atención con respecto a otros periodos.

Entre las actividades clave generadas a nivel de GTRM se puede mencionar el **Análisis Rapido de Género (ARG)** que se realizó entre algunas organizaciones socias del GTRM y el Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos..

Con el sub sector legal se trabaja actualmente en rutas y puntos informativos sobre el proceso de regularización que se lleva a nivel nacional por parte del Gobierno. Entre los puntos establecidos se encuentra el Espacio de Apoyo Integral EAI, además de otros puntos en diferentes zonas y cantones de la Provincia de Manabí.

Con el apoyo del subsector legal y el GTRM Nacional se brindó el taller sobre el protocolo para la regularización de NNA no acompañados y separados; en este taller participaron autoridades zonales del MIES, Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, Consejos y Juntas de Protección de Derechos y otras instituciones y organizaciones con un rol activo en la atención a NNA adolescentes separados y no acompañados en situación de movilidad humana.

Por el día internacional de la eliminación de la violencia contra las mujeres y niñas, 25N, se desarrolló un evento en el que participaron más de 15 organizaciones del GTRM, instituciones públicas y empresas privadas. El evento contó con: stands de mujeres emprendedoras que previo a ello recibieron un taller de fortalecimiento de capacidades, además se llevó a cabo una vigilia conmemorativa y sesiones informativas sobre rutas de protección

de derechos. Desde el sub sector de protección a la infancia y educación se realizaron mesas para identificar y verificar casos de NNA no acompañados y/o separados con el fin de hacer la incidencia a nivel de gobierno.

En el transcurso del período se ha trabajado de manera articulada con los diferentes sub grupos y sub sectores, es por ello surge la necesidad de activar el GT-WAN y SANU (Salud y Nutrición) en la localidad.

RESPUESTA

Frente a la respuesta interagencial de la provincia, en materia de **alojamiento**, se registra 427 refugiados y migrantes asistidos con provisión de **alojamiento temporal** en albergues y hoteles que reflejan un monto de 41.518USD transferidos para dicha asistencia en total dirigida a la población en tránsito, mientras que 272 personas accedieron al apoyo individual para **arriendo** por primera vez. En **menaje de casa** se registran 31 personas beneficiadas. Paralelamente, 119 personas fueron **informadas, orientadas y asistidas para el ejercicio de derechos de vivienda y propiedad**. En el ejercicio de asistir con artículos no alimentarios (NFI's) se reportan 73 entregas de kits entre viajero/caminante y bebé y 20 **kits de higiene** a mujeres y niñas.

En cuanto a la **asistencia alimentaria** se reporta un alcance de 1.323 personas asistidas en programas de alimentación **de varias entregas por primera vez**, y 10.448 asistencias en programas **recurrentes** de alimentación. Por otro lado, y a través de **albergues y comedores** se asistieron 191 refugiados y migrantes nuevos en el trimestre. Además 1.132 personas nuevas de la misma población recibieron **asistencia directa en alimentación** a través de vouchers y/o cupones.

En la entrega de Intervenciones Basadas en Efectivo (**CBI** por sus siglas en inglés) que consiste en el programa de provisión de transferencias monetarias multipropósito, 385 refugiados y migrantes fueron asistidos con efectivo multipropósito con una **única entrega**, y 328 fueron asistidas por primera vez con efectivo multipropósito con **varias entregas**, así mismo, se entregaron 208 asistencias **recurrentes** en este mismo indicador.

Por otro lado, las intervenciones de **salud** directas de los socios del GTRM alcanzaron a 42 personas venezolanas que recibieron **atención primaria** de salud y otras 76 personas venezolanas con atención psicosocial. Además, se beneficiaron 138 personas con acceso a medicinas a través de vouchers y cupones. En el trimestre, 94 refugiados y migrantes fueron beneficiados en atención obstétrica, de las cuáles 88 corresponde a mujeres, niñas y población LGBTIQ+.

Finalmente, se beneficiaron a 455 refugiados y migrantes con la entrega de distintos métodos anticonceptivos, 398 personas se realizaron pruebas rápidas de VIH, Sífilis, Hepatitis B y Hepatitis C, y 73 personas participaron en jornadas de sensibilización sobre temas de salud sexual y reproductiva.

Las asistencias en **protección** durante el trimestre se dieron sobre todo en la orientación para el **acceso al asilo** alcanzando a 864 personas y la orientación para el **acceso a servicios migratorios** a 2.449 personas. Se identificaron 1.234 refugiados y migrantes con **necesidades específicas de protección**, de los cuales un número considerable fue referido a servicios especializados. También, 106 personas fueron asistidas directamente para la **obtención de documentación** tales como visas humanitarias, pasaportes venezolanos (renovación/prórroga), cédulas ecuatorianas, entre otros trámites.

Dentro del contexto de **violencia basada en género (VGB)** se registra a 114 refugiados y migrantes, de las cuales 103 son mujeres, niñas y población LGBTIQ+, accedieron a **servicios para sobrevivientes de VBG**, durante los meses de reporte. Así mismo, se realizó la entrega de 93 **kits dignidad** en la localidad. El GTRM logró llegar a 125 personas de la sociedad civil y funcionarios públicos **capacitados para el abordaje de la VBG**; adicional 32 funcionarios fueron **capacitados temas de protección**.

En cuanto a la **protección a la infancia**, los casos de niños, niñas y adolescentes (NNA) no acompañados o separados **identificados y asistidos** a través de los socios del GTRM llegaron durante el trimestre a un total de 195 NNA que fueron **referenciados** al sistema de protección. Adicionalmente, 426 NNA venezolanos recibieron **apoyo psicosocial**. Se capacitaron a 128 funcionarios de instituciones públicas en **protección de la niñez** y se registraron 213 personas de sociedad civil que asistieron a diversas jornadas de sensibilización para la protección de la primera infancia.

En el periodo de reporte, 1.344 personas venezolanas **accedieron a iniciativas -por primera vez-** de **integración** que buscan fomentar el empleo y el emprendimiento, con actividades como cursos de empleabilidad y de emprendimiento, entrega de capital semilla o apoyo al consumo, así como de materia prima y herramienta para emprendimientos; mientras que 835 refugiados y migrantes continuaron como **recurrentes** en iniciativas vigentes de este tipo de integración. Además 125 fueron alcanzadas con actividades de inclusión financiera. Por otro lado, 137 refugiados, migrantes y personas de la comunidad de acogida participaron en iniciativas comunitarias para la **cohesión social** y la integración cultural.

Finalmente, en el sector **WASH** (Agua, saneamiento y promoción de la higiene), se mejoraron y/o establecieron 7 instalaciones

WASH *comunitarias*, llegando a impactar positivamente a personas refugiadas, migrantes y de la comunidad de acogida que se ven beneficiadas de estos mejoramientos. En Portoviejo, se

adecuaron tres unidades habitacionales ubicadas en el barrio de San Pablo y la parroquia 12 de marzo, en dichas unidades se realizaron adecuaciones eléctricas, de pintura, baños y cocina.

BRECHAS Y PRIORIDADES

BRECHAS	PRIORIDADES
Asistencia en alojamiento temporal reducida por parte de las organizaciones en la localidad, sin capacidad de respuesta institucional o del sector público	Fortalecer el GT-WAN en el transcurso del próximo año para tener mayor impacto, articulación y complementariedad en la entrega de asistencia. Trabajar sobre una matriz sobre los recursos disponibles y planes de contingencia en casos de emergencia.
Necesidad de consolidar un mapeo de actores actualizado de las instituciones públicas para la gestión de casos de protección a la infancia y violencia de género.	Mantener las mesas de trabajo de identificación de NNA separados y/o no acompañados y caso de sobrevivientes de violencia de género
La inseguridad está impactando en la población refugiada y migrante, la población para la que trabajamos se asienta en comunidades y barrios de alta conflictividad y complejidad	Analizar a través de diagnósticos participativos el impacto de la inseguridad en la población refugiada y migrante y posibles mecanismos de mitigación y afrontamiento. Contar con un mecanismo para identificar alertas de seguridad que se puedan estar presentando en la localidad con la población refugiada y migrante

ORGANIZACIONES – GTRM MANTA

ACNUR | COOPI | FUNDER | HIAS | NRC | OIM | ONU-Habitat | Plan Internacional | PMA | UNICEF | World Vision | Fundación JUBASCA | ONU HABITAT | UNESCO | CARE | AVSI | Corporación Humor y Vida | DYAI | FUDELA | Proyecto transgénero